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聚集新目标 展现新作为 书写新篇章
深入贯彻落实县第十五次党代会精神

本报讯 （记者 于 水 实习生
王艺凝 白傲飞） 8月13日，县工业和
信息化局召开会议，学习贯彻落实县第
十五次党代会精神，并根据会议精神提
出了县工信局下一步的工作要求。

会议要求，全局领导干部要认真学
习领会报告内容，并将报告作为指导

下一步工作的纲领性文件，发挥部门
职能作用。一要主动靠前办实事，服
务企业解难题。二要加快壮大工业品
牌，大力培育和塑造工业品牌。三要
强化项目建设，培育产业集群，提升产
业核心竞争力。四要实施创新驱动发
展战略，重点发展新能源、绿色食品、
铸造、精细化工和环保产业，推动县域
工业高质量发展。

与会人员纷纷表示，未来三到五年，
我县工业发展前景广阔。大家将以党代
会精神为指引，立足本职工作，铆足干
劲，助力我县工业经济高质量发展。

县工信局党代表岳敏说，作为一名

党代表，参加了县第十五次党代会，听取
了县委书记刘彦鸿所作的县委工作报
告。《报告》回顾了我县过去五年工作，为
今后五年发展提出了指导思想和制定了
奋斗目标。《报告》思想深邃、振奋人心，
具有很强的指导性和操作性。会后，我
局及时传达了大会精神，并结合部门职
能，部署了下一步重点工作。我与同志
们再次深入学习了《报告》，进一步激发
了工作热情。今后，我要以党代会精神
为引领，立足岗位，持续转变作风，践行

“营商环境就是我们自己”的工作理念，
强化为企业服务意识，为推动县域工业
经济高质量发展贡献力量。

本报讯 近日，大五家子镇在主街和
各村主要路口设立“大五家子镇共筑免
疫‘屏障’巩固防疫成果”宣传牌，通过设
立宣传牌，让百姓更加自觉地掌握疫情

防控知识，形成自我防控、相互防控的浓
厚氛围。

下一步，大五家子镇将继续加强疫
情防控工作，进一步强化风险意识，杜绝

麻痹思想，主动担当作为，持续做好防控
工作，不折不扣、全力以赴抓好各项防控
工作的落实，确保全镇居民生命健康安
全。 （刘忠武）

县工业和信息化局深入贯彻落实县第十五次党代会精神

本报讯 （记者 丁枫林 于 水）
为科学应对新冠疫情，保障全体村民的
生命健康安全，近一段时间以来，县城区
街道东关村把整村推进疫苗接种，筑牢
常态化疫情防控和构筑疫情防控屏障工
作作为当前重大政治任务抓好落实。

东关村作为城中村，人口数量3700
余人，人员分散在阜蒙县城内各地，疫情
防控形势复杂。作为阜蒙县的“大门”，
东关村党委组织村两委成员、村各小组
组长严格落实上级防控要求，明确职责、
落实人员责任，实行24小时值班制度。
在全村各组设置监测点，通过各村小组
长实时监测，积极劝返聚集人员、对外地
返阜人员实时跟踪，并不定时检查居家
隔离情况。严格做到外防输入、内查隐

患。
东关村建立村内三级网格化管理机

制，强化人员责任担当，认真履职尽责，
形成村党支部书记、村两委成员、村小组
长三级网格化管理，对日常疫情防控以
及疫苗接种引导实施包保到户，通过数
据比对、电话核查等方式对返阜人员开
展全覆盖、地毯式摸排核实，逐级排查，
层层筛选把关，严格做到疫情防控不落
一人、应接种疫苗不落一户。同时，每周
定期召开疫情防控专题会议，把近期工
作存在的问题摆到桌面上，逐一逐项进
行整改。

东关村坚持宣传工作与疫情防控
两手抓，积极创新举措，推进新冠疫苗
整村推进工作，确保日常防控以及疫

苗接种有速有效。村里多措并举、广
泛动员，坚持开展“离群行动”和“敲门
行动”，确保群众“应接尽接”，助力新
冠疫苗接种提速提效。坚持电话访谈
和入户走访等形式不断向村民讲解疫
情防控政策。数据显示，东关村党委
组织村干部、村民组长通过入户、电
话、微信等多种渠道开展全村动员村
民接种疫苗行动３次以上，累计动员
村民近万人次，村民接种疫苗2400余
人。截至8月12日中午12时，东关村
疫苗接种率达到了 88%，即将实现疫
苗接种全覆盖。

疫情就是命令，防控即为责任。东
关村将继续开展“敲门”行动，倡导适龄人
群接种新冠疫苗，筑牢疫情防控安全线。

东关村：整村推进疫苗接种 构筑疫情防控屏障

大五家子镇设立疫情防控宣传牌

关于省级文明城市，这些小知识需要您知道
当前，我县正在创建全省县级文明

城市。从今天起，陆续刊登创建全省县
级文明城市相关知识。希望各行各业、
社会各界积极行动起来，从自身做起，
从点滴做起，为创城作出新的贡献。

1.中央文明委要求在全国开展的
“五大创建”活动是什么？

答：创建文明城市、文明村镇、文明
单位、文明校园、文明家庭等“五大创
建”活动。

2.创建文明城市的主体是谁？
答：广大市民是创建文明城市的主

体，支持和参与创建文明城市活动是市
民应尽的责任与义务。

3.创建文明城市，广大市民应如何做？
答：广大市民要知晓创建、关心创

建、融入创建，要参与改造环境、移风易
俗的实践，形成健康、科学、文明的行为
和生活方式，要主动参与到所在单位和
社区开展的争创文明行业、文明单位、
文明社区的活动中去，要发扬主人翁精
神，从文明出行、遵守交通秩序等小事
做起，践行有序、安全、畅通、文明的公
共交通秩序。

4.创建文明城市，公务人员应如何做？
答：日常工作做到依法行政、勤政高

效，以优质高效的服务，打造行业服务品
牌，树立行业形象；日常生活注重文明言
行，做好文明表率，用实际行动感染、带
动身边人共同参与文明城市创建活动。

5.创建文明城市，市场经营者应如
何做？

答：经营活动要做到以德经营、诚
信立业、文明经商、不卖假货，不做有损
形象和个人诚信的事，经营性公共场所
从业人员要持证上岗，不出售过期、变
质、劣质食品，不制假售假，不窝藏、销
售走私物品，不违章搭建，不乱张贴，不
店外经营，卫生状况良好。

6.创建文明城市对市民文明素质
方面有哪些要求？

答：主要体现在友善礼让、文明行
为、文明交通3个方面。友善礼让，要求
市民在公共场所礼让互助，友善对待外
来人员，耐心热情回答陌生人的询间；文
明行为，要求市民不乱吐痰、乱扔烟头、
乱丢垃圾、乱停乱放，在公共场合无损坏
公物、衣冠不整、举止不端行为；文明交
通，要求市民乘坐公共交通工具主动排
队、有序乘车，无车窗抛物，不拥挤争吵，
在车上主动给老弱残孕人员让座。

7.创建文明城市对交通秩序有哪
些要求？

答：红绿灯设施完善，主要交通路
口、人行道横线处有志愿者文明引导，
机动车、非机动车和行人无闯红灯现
象，车辆无逆行、变道现象，机动车主动
礼让行人，道路及路口无散发商业广
告、小广告现象。

8.创建文明城市对公共环境有哪
些要求？

答：环境整洁，卫生状况良好，无乱
扔杂物、无随地吐痰、无损坏花草树木；
无乱张贴、无乱涂写、无乱设广告牌；公
共设施功能完好，无人为弄脏、无损坏；
所有室内公共场所和工作场所全面禁
烟，并有明显的禁烟标识；图书馆、纪念
馆、会场等场所安静、文明，无大声喧
哗、污言秽语、嬉闹现象。

9.创建文明城市对城市基础设施
有哪些要求？

答：要求主次干道设置机动车、非机
动车隔离设施及标识，人行道平整且缘石
坡、盲道线无残缺、无侵占，垃圾箱桶规范
设置、分类收集，道路排水设置完善、无明
显积水，道路交通标线、路牌标识完整可
辨，机动车、非机动车停车区域合理规划、
划线停车。（中央文明委、省文明委）

（上接一版）
张国清就深入贯彻习近平总书记重

要讲话精神，持续优化营商环境进一步
提出要求。要继续深化“放管服”改革，
把加强事中事后监管摆在突出位置，让

“管”跟上“放”的节奏、适应“放”的要
求、跑在“放”的前面。对关乎国家利
益、社会稳定、人民福祉的不该放的权
力，要牢牢掌握在手里，落实好统筹发
展和安全要求；对已下放的权力要从严
加强监管，切实走出“重审批、轻监管”
的误区，旗帜鲜明地管、理直气壮地
管。要加强法治环境建设，把法治环
境、信用环境建设作为优化发展环境中
最紧迫、最突出的任务来抓，持续加强
法治政府、诚信政府建设，切实用法治
手段规范市场竞争秩序，保障各类市场
主体合法权益，重拳打击企业违法失信
行为，坚决让违法企业付出代价。要增
强时代感和紧迫感，加快“数字辽宁、智

造强省”建设，强化数字赋能倒逼改革，
以“一网通办”倒逼政府流程再造，以

“一网统管”倒逼社会治理创新，以“一
网协同”倒逼数据资源开放共享，让政
府服务更有效率，让社会治理更加精
准。要积极打造良好的创新生态，使之
成为辽宁的发展名片和核心竞争力。
不断强化制度供给，充分发挥开展制度
性创新成果评价奖励的导向作用，以制
度创新成果为科技创新打造生态、厚植
土壤。积极为科技型中小企业发展打
造良好生态，树立支持科技型企业发展
的鲜明导向，吸引更多高质量发展项目
和有发展潜力的科技型企业聚集。树
立人才是第一资源的理念，围绕人的需
求，把人的事情解决好，积极为各类人
才集聚营造良好环境。要大力倡导痛
痛快快办事的文化，大力涵养既尊重企
业家又尊重创业者的氛围，切实提高办
事效率。对该办能办的事，要雷厉风行

去办，不讲条件马上办。对该办难办的
事，要以改革创新的意识、改革创新的
办法，千方百计办成，并形成制度创新
成果。对触碰法律和政策底线的不该
办的事，要坚决果断说“不”。

张国清强调，持续优化全省营商环
境，抓好政治生态、抓好法治环境是根
本。全省上下要进一步提高思想认识，
发扬斗争精神，持续净化政治生态，下大
力气抓好法治环境建设，直面问题、决不

“绕道”，以政治生态、法治环境的持续优
化来推动和保障营商环境持续好转、根
本好转，奋力实现辽宁全面振兴、全方位
振兴新突破。

省委常委，省人大常委会有关副主
任、省政府领导班子成员出席会议。副
省长高涛通报全省优化营商环境推进情
况和下步工作安排。

会议以电视电话会议形式召开，各
市和沈抚示范区设分会场。

全 省 优 化 营 商 环 境 推 进 会 召 开


